

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N° 141)

SERVICE DE C-HEURE 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 3 Juin.- ARMÉE DE TERRE.-

Centre.- Peu d'activité sur les divers fronts de cette armée. Légères fusillades dans quelques secteurs et canonnades de l'artillerie rebelle au pont des Français. L'artillerie des insurgés a également bombardé la population civile de Madrid.

Sur le front de Navacerrada, les troupes républicaines ont consacré leur journée à fortifier les positions récemment conquises, repoussant de légères attaques de l'ennemi, sans conséquence pour nous.

Onze soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes avec leur armement ainsi que six civils.

Nord.- Biscaye - Au cours d'une brillante attaque, les forces républicaines ont reconquis le Pic de Lemona, ce qui a permis de rectifier très favorablement nos positions.

Sur les fronts du Centre et du Sud de cette armée, canonnades et fusillades sans importance.

Asturies - A Escamplero et à Oviedo, fusillades et feu d'artillerie. Nos forces ont bombardé efficacement l'usine à gaz et la prison d'Oviedo.

Sur les autres fronts, rien à signaler.

ARMÉE DE L'AIR.-

Dans les secteurs du Centre, un grand combat aérien s'est engagé à la fin de l'après-midi de mercredi. Quatre avions républicains étaient en train de bombarder les positions ennemies de Revenga, lorsque les avions de chasse qui protégeaient ce bombardement durent engager le combat avec vingt cinq appareils Fiat. Six de ces avions insurgés ont été abattus. L'un d'eux est tombé en flammes.

Nous avons perdu un appareil qui prit feu et dont l'équipage se jeta en parachute. Un des membres de l'équipage s'est tué, un autre est grièvement blessé, le troisième souffre de contusions légères.

Au cours de la journée d'aujourd'hui Jeudi, les communiqués parvenus des différentes zones se contentent de relater des vols de reconnaissance. (Agence Espagne)

LE GENERAL GAMIR, CHEF DES FORCES RÉPUBLICAINES DANS LE PAYS BASQUE, A PRIS POSSESSION DE SON POSTE .

VALENCE, 3 Mai.- Le Général Gamir, qui a été nommé chef des forces républicaines du pays Basque, à la suite de la réorganisation de l'Armée du Nord, vient de prendre possession de son nouveau poste. Le général Gamir est âgé de 55 ans. Ancien Directeur de l'Académie de l'Infanterie, il était, au début de la rébellion militaire, Commandant de la place de Valence. Le général Gamir n'appartient à aucun parti politique c'est un républicain fervent et il a donné de nombreuses preuves de loyalisme. Sa nomination a été accueillie avec une grande satisfaction dans les milieux militaires où le général est connu pour être un technicien de tout premier ordre. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N° 141)

SERVICE DE 9 HEURES 30

LA CARRIÈRE DU GÉNÉRAL MOLA

VALENCE, 4 Juin.- Le général Emilio Mola Vidal qui vient de mourir, naquit le 9 Juillet 1887. Il appartenait à l'Infanterie. Il avait fait ses débuts dans la carrière militaire au Maroc avec le grade de lieutenant. Mola, qui était un protégé du général Berenguer, devait revenir d'Afrique avec les galons de Commandant. Il fut nommé général de brigade le 1er Octobre 1927. Le 10 Janvier 1928, il contribua à la pacification de Ketama, en remplacement du général Souza, commandant les forces espagnoles de Larache. En février 1930, la dictature du général Berenguer le fit nommer Directeur général de la Sûreté. Le 10 Septembre 1930, le général Mola fut victime d'un accident d'automobile sur la côte de Las Perdices; le fils du général Sanjurjo fut tué dans cet accident et, lui-même, fut grièvement blessé à la tête. Le 12 février 1931, quelques semaines avant les élections du 12 Avril de la même année, qui allaient marquer la fin de la monarchie en Espagne, Mola s'était rendu célèbre par le rôle qu'il avait joué dans la fameuse " bataille de l'Hôpital San Carlos ". Les étudiants en médecine s'étant mis en grève, pour protester contre la dictature et les persécutions de la police, Mola avait envoyé contre eux d'importants détachements de gardes civils, avec ordre de prendre d'assaut l'hôpital. De nombreux étudiants et des malades furent tués ou blessés au cours de cette bataille. Sans attendre d'être révoqué par une décision officielle, Mola prit la fuite sous les cris de " A mort le tyran ! ".

En 1933, avec le triomphe des droites, Mola fut de nouveau chargé de fonctions importantes. A son entrée au Ministère de la Guerre, M. Gil Robles confia à Mola le Haut Commandement des forces espagnoles au Maroc. Le général Mola y fit preuve d'un certain talent militaire. Aussi, malgré les objections d'une partie de l'opinion publique, le Gouvernement du front populaire ne crut-il pas devoir le relever de ses fonctions. Mola fut nommé Chef de la Division de Navarre où il a préparé la trahison en compagnie du général Franco.

Depuis le début de la rébellion militaire, une rivalité incontestable n'a cessé de régner entre le général Mola et le général Franco. En effet, Mola s'est montré tout dévoué à l'Allemagne hitlérienne dont il voulait introduire les méthodes au sein de la phalange espagnole; tandis que le général Franco est, nul ne l'ignore, l'homme de M. Mussolini et du fascisme italien; (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N° 141)

SERVICE DE 11 HEURES

LES INSURGES TENTANT A DEUX REPRISSES DE RECUPERER LES POSITIONS DU PENA DE LEMONA SONT REPOUSSES AVEC DE NOMBREUSES PERTES .

BILBAO 4 JUIN (du correspondant special de l'Agence Espagne .)

Hier après-midi les insurgés ont essayé à deux reprises de reconquérir les positions du Pena de Lemona que les républicains avaient réussi à occuper dans la matinée en moins d'une heure et demie . Mais les tentatives rebelles n'eurent aucun succès . A chaque fois un feu bien dirigé de l'artillerie républicaine obligea les assaillants à se retirer, faisant dans leurs rangs de nombreux morts et blessés . Cependant à partir de 16 heures le front commença à devenir de plus en plus calme . Et dans la soirée les brancardiers se mirent à emporter les morts vers la vallée .

Les troupes républicaines à la suite de ces opérations ont pris aux insurgés cinq mitrailleuses anti-aériennes, plus de 100 fusils et d'abondantes munitions . Elles ont fait, en outre, des prisonniers dont l'un José Goafil Essol, âgé de 16 ans confirma la présence de nombreux étrangers dans les rangs des rebelles .

Comme je descendais vers la vallée, je rencontrai une équipe d'ouvriers qui montaient fortifier les positions conquises par les républicains . (Agence Espagne)

PLUS DE 500 OBUS SONT TIRÉS PAR LES BATTERIES DES INSURGES SUR CE QUI RESTE DE MONGUIA .

BILBAO 4 Juin (du correspondant spécial de l'Agence Espagne)

Les batteries des insurgés situées sur le mont Gondramendi ont bombardé hier, entre 10 et 13 heures, avec une grande violence ce qui reste de la ville de Monguia. Plus de 500 obus ont été tirés avec l'intention de détruire complètement la ville . Toutes les routes conduisant à Monguia sont éventrées . Le bombardement a fait en outre, un mort et deux blessés (Agence Espagne).

imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N°143)

SERVICE DE 13 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE- 4 Juin- Centre- Sur le front de Navacerrada , les troupes républicaines ont consacré la journée d'hier à la fortification des positions dernièrement conquises. Elles ont également engagé de légers combats avec l'ennemi sans conséquence.

Dans le secteur de Carabanchel, les forces républicaines ont occupé de nouvelles maisons.

On a maintenant des détails sur le combat aérien qui s'est déroulé dans les dernières heures de l'après-midi de mercredi au-dessus de Revera . Les appareils républicains ont engagé un combat avec une escadrille ennemie de 25 Fiat . Six appareils des rebelles ont été abattus. L'un d'eux est tombé en flammes. L'escadrille républicaine a perdu de son côté un appareil, mais l'équipage a pu se sauver en se jetant en parachute. L'un des aviateurs a trouvé la mort, un autre a été grièvement blessé, tandis qu'un troisième n'a eu que des blessures légères.

Nord- Biscaye- Au cours d'une brillante attaque, les troupes républicaines ont reconquis Pena Lemona.

Asturies- L'artillerie républicaine a canonné avec efficacité l'usine à gaz et la prison d'Oviedo. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU CONSEIL DE DÉFENSE DU GOUVERNEMENT BASQUE.

BILBAO- 4 Juin- Biscaye - Aux premières heures de la matinée d'hier, nos troupes ont attaqué les positions factieuses du Pena Lemona, les occupant et mettant l'ennemi en fuite . Plus tard, les rebelles ont tenté de récupérer leurs positions mais ils ont été brillamment repoussés avec de grosses pertes. Nous avons pris trois mitrailleuses, de nombreux fusils et divers matériel de guerre. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N° 141)

SERVICE DE 16 HEURES

QUELQUES COMBATS DANS LE SECTEUR DE MUNGUIA

BILBAO 4 Juin . (du correspondant spécial de l'Agence Espagne).

Un calme complet a régné sur tous les fronts d'Orduna à Larrabezua que j'ai visités ce matin. J'ai rencontré un bataillon républicain qui venait du Pic du Lemona . Des soldats me montrèrent, avec fierté , un drapeau monarchiste ainsi qu'une mitrailleuse pris aux insurgés .

On annonce que dans le courant de la nuit, quelques combats ont eu lieu dans le secteur de Munguia et sur les positions situées en face du Mont Jata .
(Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N° 141)

SERVICE DE 21 HEURES

UNE NOTE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU CHARGE D'AFFAIRES DE GRANDE BRETAGNE

A VALENCE.-

VALENCE, 4 Juin.- Le Gouvernement espagnol a adressé aujourd'hui à M. Leche, Chargé d'Affaires de Grande Bretagne à Valence, une note où il est dit notamment :

" Le Gouvernement espagnol désire faire constater :

1°- Sa protestation contre la barbare agression que constitue le bombardement d'Almeria, présenté par l'Allemagne comme un acte de représailles des dommages causés au " Deutschland " ;

2°- Que des attentats à notre Souveraineté de pays indépendant, constituant une insulte à l'honneur espagnol, ont été commis en conséquence du contrôle;

3°- Que, par conséquent, le gouvernement espagnol s'adresse par l'intermédiaire de votre Excellence, au Comité de Contrôle, non seulement pour protester simplement, mais pour réserver ses droits en ce qui concerne les dommages et préjudices de toute sorte très graves dans l'ordre matériel, et incalculables au point de vue moral, provoqués par une partie de la flotte à laquelle le Comité de Non-Intervention a confié le contrôle des engagements pris par les pays qui ont souscrit au Pacte de Non-Intervention, pacte que l'Italie et l'Allemagne violent systématiquement;

4°- Que le gouvernement espagnol réclame, des pays qui ont souscrit au Pacte de Non-Intervention, des garanties nécessaires pour que l'usage de son droit indiscutable d'accomplir des actes de guerre dans les eaux, dans les ports et sur le territoire de la République, n'entraîne pas d'incidents semblables à ceux que l'on connaît. Cependant, le gouvernement de la République déclare qu'il ne voit pas d'inconvénient à soumettre aux organismes internationaux compétents, l'examen de l'exactitude de fait que l'agression est partie du " Deutschland ". (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (No 141)

SERVICE DE 24 HEURES

UNE NOTE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU CHARGE D'AFFAIRES DE GRANDE BRETAGNE A VALENCE

VALENCE, 4 Juin. — Le Gouvernement espagnol a adressé aujourd'hui à M. Leche, Chargé d'Affaires de Grande Bretagne à Valence, une note dont voici le texte intégral :

"Les actes d'agression, auxquels s'est livrée récemment la flotte allemande, ont retenu d'une façon toute particulière, l'attention du gouvernement de la République.

"Dans l'examen de ces agressions, le gouvernement ne s'est pas écarté un instant de son propos, exprimé très souvent, de ne pas aggraver la situation internationale.

"Quand le plan de contrôle fut mis en vigueur et à toutes les occasions possibles, le gouvernement a souligné la monstruosité juridique qui tend à placer sur le même plan un gouvernement légitime et un groupe de factieux levés en armes contre le pouvoir de l'Etat.

"Mais le gouvernement de la République n'a jamais pensé ni n'a pu admettre que l'application du plan de contrôle supposerait une atteinte, quelle qu'elle soit, aux droits souverains qu'il possède en sa qualité de gouvernement. Il l'a d'ailleurs fait constater dans la note qu'il a envoyé le 25 mars dernier, au gouvernement britannique.

"Il revendiquait, parmi ses droits, celui de poursuivre les rebelles sur terre, sur mer ou dans les airs, en quelque lieu où puissent se trouver ses propres forces, sans que la présence d'acteurs ou de spectateurs plus ou moins intéressés au triomphe des rebelles puisse conférer à ceux-ci un avantage et sans que ces acteurs ou spectateurs puissent être garantis d'un séjour exempt de risques.

"A cet effet, et dès le début du soulèvement militaire, le gouvernement de la République, par plusieurs dispositions, a dû déclarer zones de guerre les côtes de la Péninsule, des îles et des territoires dépendant de sa souveraineté, ou du protectorat espagnol du Maroc (décrets de la présidence du Conseil des Ministres des 10, 11, 18 et 30 août 1936).

"Les faits sont venus justifier les soupçons et les craintes qu'avait manifestés le gouvernement de la République quand il a examiné le plan de contrôle.

"Etant donné qu'en conséquence du plan de contrôle, a surgi un grave conflit pour l'Europe et pour l'Espagne, un deuil de plus pour l'Espagne, du fait de l'agression criminelle d'un certain nombre de navires de la flotte allemande contre la ville d'Almeria, et si ceci n'a surpris en rien le gouvernement espagnol étant donné que ce qui était autrefois des agressions dissimulées n'a fait que devenir bruyamment public, aujourd'hui l'attaque contre Almería ne laisse pas d'être un acte pour lequel on doit réclamer justice, dans toute société internationale juridiquement organisée.

"Les phases du dernier conflit sont les suivantes :

"a) Des télégrammes échangés entre l'amiral von Fischer qui s'appelle lui-même chef des forces allemandes dans les eaux espagnoles, et le ministre de la Défense Nationale..... (à suivre)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (No 141)

(SUITE 1)

SERVICE DE 22 HEURES

UNE NOTE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU CHARGE D'AFFAIRES DE GRANDE BRETAGNE
A VALENCE (SUITE)

"..... Dans ces télégrammes, apparaît clairement un dessein d'agression prémédité. Ils contrastent avec la correspondance échangée entre le ministère de la Défense Nationale et le chargé d'affaires de Grande Bretagne, à la suite de l'attaque de la base navale de Palma de Majorque, par les forces aériennes espagnoles.

"Ils contrastent également avec la conduite du gouvernement français, après qu'un avion de la ligne Bayonne-Bilbao eut été attaqué par les forces rebelles et après que Cerbère eut été mitraillée par les avions factieux:

"b) Une attaque dans les eaux espagnoles rebelles d'Ibiza, dirigée contre des avions espagnols qui durent répondre de la façon appropriée et avec le résultat qu'on connaît, à l'agression (qui n'est pas moins coupable parce qu'elle a été annoncée) du cuirassé "Deutschland", incident que le gouvernement de Berlin déforme pour le présenter comme une agression préméditée de l'aviation espagnole, pour obtenir que l'Allemagne cesse de participer au comité de contrôle, point de vue qui a été admis comme vraisemblable par quelques Chancelleries.

"Voici les faits tels qu'ils se sont déroulés:

"Le "Deutschland" se trouvait ancré dans la baie d'Ibiza, par conséquent dans les eaux placées sous la juridiction espagnole, au moment où deux avions espagnols effectuaient un vol de reconnaissance. Ces avions, alors qu'ils passaient au-dessus du "Deutschland", eurent à essuyer le feu des batteries anti-aériennes de ce cuirassé, sans que, comme le prétend le commandant allemand, le fait que l'équipage fût au repos, puisse changer la réalité du fait.

"On sait en effet que dans la zone de guerre, les navires ne cessent jamais d'avoir leurs batteries prêtes à ouvrir le feu, particulièrement les navires allemands dont les commandants avaient déjà annoncé insolemment que lorsqu'un avion espagnol volerait dans leurs parages, ils adopteraient "les contre-mesures qui correspondraient".

"Les avions ont répondu comme il convenait à cette agression.

"Le gouvernement allemand allègue que les navires en question exerçaient à ce moment les fonctions de contrôle dont il a été chargé par le Comité de Londres. Il appartient au Comité d'estimer si la chose est exacte.

"Mais, en tout cas, le gouvernement espagnol tient à faire constater que selon les règles fixées par le même Comité, le contrôle devait s'effectuer à une distance qui ne serait en aucun cas inférieure à dix milles des côtes espagnoles et qu'en outre, le contrôle des Iles Baléares n'a, à aucun moment, été confié à la flotte allemande. Celle-ci, par ailleurs, avait été expressément prévenue que son ravitaillement en combustible, devrait s'effectuer dans les ports algériens.

"c) L'événement de plus grande importance et d'une rare cruauté, que constitue l'attaque inouïe et lâche de la ville et du port d'Almería, par cinq unités de la flotte allemande, attaque qui a fait des dizaines de victimes parmi les paisibles habitants, les..... (à suivre)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

(SUITE 2)

4 JUIN 1937 (No 141)

SERVICE DE 22 HEURES

UNE NOTE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU CHARGE D'AFFAIRES DE GRANDE BRETAGNE A VALENCE (SUITE)

"..... femmes et les enfants, sans parler des dégâts matériels considérables.

"Le gouvernement de Berlin prétend faire découler un droit de représailles de l'incident qui a suivi l'agression du "Deutschland" contre nos avions, à Ibiza.

"Une attitude semblable, si l'on admettait le principe qui l'a inspirée, ferait courir les plus graves dangers à la paix européenne, et contraste avec la conduite sereine de la République espagnole devant les agressions répétées dont elle a été l'objet. Il ne faut pas confondre cette attitude avec un manque de décision de la part du gouvernement espagnol pour faire respecter ses droits souverains.

"Le gouvernement espagnol désire faire constater:

"1) Sa protestation contre la barbare agression que constitue le bombardement d'Almería, présenté par l'Allemagne comme représailles des dommages causés au "Deutschland".

"2) Qu'un attentat à notre souveraineté de pays indépendant et une insulte à l'honneur espagnol, ont été commis en conséquence du contrôle.

"3) Que, par conséquent, le gouvernement espagnol s'adresse, par l'intermédiaire de Votre Excellence, au Comité de contrôle, non seulement pour protester simplement mais pour réserver tous ses droits en ce qui concerne les dommages et préjudices de toutes sortes, très graves dans l'ordre matériel, et incalculables au point de vue moral, provoqués par une partie de la flotte à laquelle le Comité de non-intervention a confié le contrôle des engagements pris par les pays qui ont souscrit au pacte de non-intervention, pacte que l'Italie et l'Allemagne violent systématiquement.

"4) Le gouvernement espagnol réclame aux pays qui ont souscrit au pacte de non-intervention, les garanties nécessaires pour que l'usage de son droit indiscutable d'accomplir des actes de guerre, dans les eaux, dans les ports, et sur le territoire de la République, n'entraîne pas d'incidents semblables à ceux que l'on connaît.

"Cependant, le gouvernement de la République déclare qu'il ne voit pas d'inconvénient à soumettre aux organismes internationaux compétents, l'examen de l'exactitude du fait que l'agression est partie du "Deutschland".

"Je vous serais reconnaissant par conséquent, Monsieur le chargé d'affaires, de porter à la connaissance du gouvernement de Sa Majesté, dans le plus bref délai possible, le contenu de cette note, afin que, par le canal de celui-ci, elle soit transmise au Comité de non-intervention.

"Signé: José Giral, ministre des Affaires étrangères." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (N° 141)

SERVICE DE 22 HEURES 30

DES CHALUTIERS FRANÇAIS PERQUISITIONNES AU LARGE DE SAINT JEAN DE LUZ
PAR LE BATEAU REBELLE " GALERNA "

BAYONNE, 4 Juin.- Des chalutiers de Saint Jean de Luz qui pêchent en mer le thon et la sardine, ont vu s'approcher d'eux hier matin, alors qu'ils se trouvaient dans les eaux territoriales françaises, le " Galerna " ancien bateau gouvernemental dont les insurgés s'emparèrent en Octobre dernier. Le bateau rebelle envoya à bord du chalutier français " Roi du Jour ", deux hommes armés qui vérifièrent l'identité des pêcheurs. N'ayant pas découvert les personnes recherchées, les deux hommes déclarèrent : " Si nous rencontrons en mer celui que nous cherchons, nous n'hésiterons pas à couler son bateau. " (Agence Espagne)

VINGT ET UN MARINS HOLLANDAIS ET POLONAIS QUI FORMAIENT L'EQUIPAGE DU CARGO HOLLANDAIS
" ANDREA " COULE PAR LES INSURGÉS, SAUVÉS À BAYONNE, VENANT DE SAINT SEBASTIEN.

BAYONNE, 4 Juin.- Vingt et un marins hollandais et polonais, venant de Saint Sébastien où ils étaient prisonniers du général Franco, viennent de traverser Bayonne, se rendant à Bordeaux. Ils formaient l'équipage du Cargo " Andrea ", qui, sous pavillon hollandais, avait été coulé à la sortie de Bilbao par les insurgés. Les prisonniers, le crâne rasé et dans un dénuement extrême, se sont plaints des traitements qu'ils ont subis dans les prisons rebelles. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

4 JUIN 1937 (No 141)

SERVICE DE 24 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 4 Juin. - ARMÉE DE TERRE.

Centre. Au cours des premières heures de ce matin, l'ennemi a tenté une attaque contre la position de Cerro de San Benito. Sur le front de la Sierra, l'ennemi a été repoussé par les troupes républicaines. Sur les autres fronts, rien d'important à signaler.

L'artillerie criminelle des insurgés a bombardé aujourd'hui la population civile de Madrid, sans poursuivre d'objectif militaire et faisant des victimes et des dégâts. Plusieurs soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes avec leur armement.

Nord. Biscaye. L'opération de nos troupes sur le massif de Lemona a été complétée; les forces républicaines ont repoussé plusieurs attaques de l'ennemi et ont fait plusieurs prisonniers, s'emparant de 3 mitrailleuses, d'un grand nombre de fusils et de munitions.

Rien à signaler dans les autres secteurs de ce front. Un caporal et 5 soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes avec leur armement.

Santander et Asturies. Fusillades et canonnades, sans pertes pour nous.

Sur les autres fronts, rien à signaler.

ARMÉE DE L'AIR.

Centre. Pendant la journée d'aujourd'hui, l'aviation républicaine a effectué six opérations de protection des troupes qui opèrent dans le secteur de Navacerrada. A l'occasion d'une de ces opérations qui a eu lieu à 7 h 15, les avions républicains ont livré bataille à l'aviation ennemie; et ils ont abattu un appareil du type "Fiat". Trois quart d'heure après, au cours d'un nouveau combat aérien, un second appareil rebelle du type "Fiat" a été abattu.

Sur les autres fronts, rien à signaler.

SERVICE DE SURVEILLANCE DES CÔTES. L'équipage d'un hydravion chargé de la protection de la navigation d'un bateau citerne vide au large de la côte de Catalogne a communiqué que, en face de San Feliu de Guixols ce bateau avait été attaqué par un sous-marin de nationalité inconnue; une torpille, lancée par celui-ci, l'a atteint occasionnant des dégâts mais ne faisant pas de victimes. (Agence Espagne)

LE GÉNÉRAL MIAJA DÉCORÉ DE L'ORDRE DE LA LAUREADA

MADRID, 4 Juin. - Le Général Miaja a été décoré aujourd'hui de l'ordre de la "Laureada" qui est la plus haute distinction militaire qu'un Espagnol puisse recevoir. Une souscription faite en vue d'offrir sa décoration au Général ayant recueilli une somme importante, le Général Miaja a déclaré qu'il acceptait pour lui-même 500.- Pesetas et qu'il avait décidé de consacrer le reste de la souscription à l'achat d'appareils orthopédiques pour les mutilés de la guerre. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet